

Zeitschrift: Jahresbericht / Akademischer Alpen-Club Zürich
Herausgeber: Akademischer Alpen-Club Zürich
Band: 85-86 (1980-1981)

Rubrik: Bericht der Alt-Herren-Commission 1980/81

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 02.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Bericht der Alt-Herren-Commission 1980/81

Liebe Huttli,

im Vordergrund der Clubgeschichte der zwei vergangenen Jahre stand natürlich die Vorbereitung und Durchführung der Minya-Konka-Expedition 1981 unseres Clubs in die Volksrepublik China. Die Idee, nach der Expedition 1972 in den Hindukusch wieder einmal ein etwas grösseres ausseralpines Vorhaben zu wagen, geisterte, von Geri Styger gefördert, seit 1978 im Club herum. Zur Vorbereitung gehörte auch die Mt.McKinley-Fahrt nach Alaska einiger Aktiver und Alter Herren im Jahre 1979.

An anderer Stelle in diesem Jahresbericht werden die Teilnehmer über ihre Erlebnisse in China berichten. Wir dürfen mit Stolz sagen, dass die vom Club anlässlich der ausserordentlichen Generalversammlung vom 10. Mai 1980 bewilligte und von den beiden Hochschul-Rektoren unterstützte Expedition ein voller Erfolg war, auf der einen Seite sicher bergsteigerisch und auch von den persönlichen Erlebnissen her, auf der anderen Seite auch finanziell. Der Clubkredit von Fr. 120 000.– musste mit Fr. 75 000.– bei Gesamtkosten von Fr. 190 000.– bei weitem nicht ausgeschöpft werden. Die vielen Spenden seien auch an dieser Stelle noch einmal recht herzlich verdankt.

Seit Erscheinen des letzten Jahresberichtes mussten wir von unseren Clubmitgliedern Albert Huber und Martin Teves für immer Abschied nehmen. Die Nekrologie, von Clubfreunden verfasst, finden sich in diesem Jahresbericht.

Fredy Kölz konnte sein Amt als Chef der Mischabelhütte an Alfred Fleckenstein zurückübertragen, nachdem unser «Fleck» seinen Südwestafrika-Aufenthalt abgeschlossen hatte. Friedl Comtesse hat seinen AHC-Sitz zur Verfügung gestellt. Die Distanz Filisur–Zürich wurde ihm doch zu gross.

Viel Freude bereitete uns im Februar 1982 die ehrenvolle Aufnahme von Prof. Dr. E. Imhof als «Alten Herrn» in unseren Club, nachdem er uns ein Jahr zuvor mit seinem Vortrag über die kalten Berge von Szetschuan so begeistert hatte.

Im weiteren beschäftigt sich der Club zur Zeit mit dem Problem des Gegenrechts in unseren Clubhütten und mit Steuerproblemen im Kanton Wallis. Vor der Tür zu stehen scheint auch eine erneute Diskussion über die Frage der Aufnahme von Studentinnen in unseren Club.

Damit wäre mein kleiner Tour d'horizon über die zwei vergangenen Clubjahre abgeschlossen. Ich danke allen, die zum Clubleben aktiv beigetragen haben, insbesondere auch den zwei Hüttenwartfamilien Epp in Bristen und Lomatter in Saas Fee. Ich wünsche Euch allen viele schöne Bergerlebnisse und hoffe, Euch an den Clubanlässen begrüssen zu dürfen.

8. März 1982

Euer AHC-Präsident: *Ruedi Kaiser*